
疑
問
の
残
る
４
億
円

疑
問
の
残
る
４
億
円

提案とともに
石炭など市民目線で市政をチェック!

９月議会
報告

　性暴力、ＤＶ等の女性に対する暴力は根絶しなければなりません。性犯罪等の
被害者が支援を受けられる「ワンストップ支援センター」の設立を求めましたが、
市は「まずは警察に行き相談すべきこと」と支援センターの設立にはおよび腰で
した。セクハラ、パワハラ、マタハラなどのハラスメントの相談先については、
市の男女平等参画相談室に相談すれば適切な所を紹介していると答弁がありまし
た。また同性パートナーシップ条例の制定については、「全国２４自治体で制度化
しているが、今後も情報収集したい」という答弁がありました。

多様性が認められる釧路市を

　選択的夫婦別姓制度について、市はどういう姿勢でいるのかの質問については、
国の動向を見守るという答弁でした。そのため、日本共産党議員団が提案者とな
って、「選択的夫婦別姓制度の導入を求める意見書」を提出しました。反対は自

政ク（自民党）のみで、釧路市議会では自民は過半数
に達していないため、決議案は可決されました。
■各会派の対応
自政ク 市民連合 公明 共産 新風 新創ク

× 〇 〇 〇 〇 〇

※〇は賛成　×は反対

市
が
コ
ー
ル
マ
イ
ン
へ
貸
付

破格の
支援策

今じゃ当たり前
ですよね‼
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　釧路市の人口減対策として、結婚を求める市民に対し
て、「市内の婚活イベントや結婚に関する情報 などを集
めた、長野市で取り組んでいるような『結婚応援ポータ
ルサイト』を立ち上げて情報を発信する取り組みを検討
していただきたく提案したいと思うがどうか」と質問し
ました。
　総合政策部都市経営課からは、将来の人口減・市民の
結婚応援として今後、検討していきたいとの答弁があり
ました。早急の実現に向けて、今後確認していきたいと
思います。

工藤正志 議員

　私は、子どもの医療費無償化の拡充について、市長の
見解をただしました。現在釧路市は、子どもの医療費無
償化は小学校入学前までしか行われていません。どうし
て拡充しようとしないか理由を聞いたところ、最初に返
ってきた答えは「全国一律の制度としてやるべきものだ
から」という趣旨でした。釧路コールマインには４億円
も貸せるのに、１億４,１００万円でできる小学校卒業までの
医療費無償化はすぐにでもできるはず、という再追及に
市長は「雇用環境を整えることが優先」と述べ、またも
や市民の切実な要求に背を向けました。

西村雅人 議員

　阿寒川の洪水ハザードマップが完成しました。洪水は、
計画規模と最大規模の２パターン。最大規模なら、市内の
西部地域の多くが浸水します。「避難が必要な人は２８,９００
人、避難所は１０か所７,２００人が収容可能（最大規模）」と
答弁されました。市は「近くのところから順次避難所を
開設し、さらに洪水規模が大きくなると予想された場合、
別の安全な避難所に移動してもらう」とも答弁。「豪雨の
中でどうやって別の避難所に移動するのか。移動手段は
確保できるのか。近くにある津波避難ビルの活用を」と
提案しました。

村上和繁 議員

　市営住宅に応募した方のほとんどは、エレベーター付
きを希望しています。しかし、１部屋に４０人が応募して
いて、入居が困難です。であれば除
却（壊す）する計画の美原М１から
５の住宅は、エレベーター付の住宅
に建替えるべきです。それが、市民
の要望に応える道です。市長に迫り
ました。

梅津則行 議員

阿寒川、最大規模の
洪水で避難29,000人。
しかし、避難所は
 ７,200人分⁉

人口減対策として
市として 結婚・婚活
の支援を！

求められる
エレベーター付市営住宅、
『だから美原』
М１・２・３・４・５は
建替えを！

子どもの
医療費無償化を、
もっと拡充すべき！

ＪＲ北海道問題、
日高線など５区間の維持存続を‼

　ＪＲ北海道が国や自治体の支援を前提に、今後
存続を目指すとした８区間（釧網線・花咲線を含
む）に対し、自治体の緊急的・臨時的支援が求め
られています。
　しかし、年内に廃止を決定したいとする根室線
（富良野－新得間）や日高線などの５区間は対象
外です。今回この５区間が含まれない支援策とし
て市の負担330万円が計上されました。
　鉄路を守るのは国の責任なのに、沿線自治体に
負担を押し付けるのは問題だと蝦名市長に見解を
ただし、補正予算には反対しました。

建設以来一度も取り換えていない
設備がズラリ、市立病院の電気施設
は大丈夫か？

　市立病院の決算審査の中で、発電機とブレーカ
ー類の大半が、病院建設以来36年間、全く更新さ
れておらず、耐用年数を大幅に過ぎていることが
判明しました。
　西村雅人議員が、民生福祉常任委員会で「配管
や電気設備が老朽化しているが問題はないのか」
と質問した際には、「問題ない」と答弁していま
したが、実際は発電機は油漏れ、低圧電灯№２の
ＭＣＣＢ（ブレーカー）は電動で動かないときがあ
るなど、業者から不具合が報告されていました。
西村・村上の両議員が直ちに現地調査を行い、調
査で判明した点を直接市長に問いただしました。
新棟建設を待たずに、必要な個所を修繕・更新す
ることは当たり前のことではないでしょうか。


